

# Bürgergemeinschaft Grünkraut e.V.



## Protokoll der Mitgliederversammlung vom 07.05.2023

Beginn: 11:00 Uhr

Ort: Haus der Mitte

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste

Versammlungsleiter: Edmund Dehnel

Protokollantin: Kerstin Stöckert

### **Top 1: Begrüßung der Anwesenden durch den 1. Vorsitzenden Edmund Dehnel**

Herr Dehnel begrüßt alle anwesenden Mitglieder. Es wird der verstorbenen Mitglieder und Bewohner des Hauses der Mitte gedacht. Gegen die Tagesordnungspunkte gibt es keine Einwände.

### **Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung**

Die Einberufung erfolgte ordnungsgemäß und die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig.

### **Top 3: Feststellung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wurde den Mitgliedern zugesandt. Einwände bestehen nicht.

### **Top 4: Finanzbericht und Bericht der Kassenprüfer**

Die Vorstellung des Finanzberichtes übernimmt Herr Spieler, der Kassier. Er berichtet über die Vermögenslage, die Mitgliedsbeiträge, Spenden und bezogenen Fördermittel.

Herr Stöckert berichtet von der Prüfung der Rechnungslegung, die er gemeinsam mit Herrn Fonfara vorgenommen hat und dass diese nicht zu beanstanden sei. Der Kassier Herr K. Spieler wird einstimmig entlastet.

### **Top 5: Tätigkeits- und Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden zur abgelaufenen Wahlperiode**

Herr Dehnel beginnt seinen Bericht mit folgendem Satz:

Wir können nicht die Welt verbessern, aber wir können dort wo wir wirken in der Gemeinde das Leben besser gestalten für die Menschen. Das ist das Wunderbare am Ehrenamt: Die Freude und Dankbarkeit der Menschen.

Herr Dehnel gibt in seinem Rechenschaftsbericht einen Rückblick über die zahlreichen Aktivitäten und Projekte, die gemeinsam mit der Beauftragten für Senioren und ehrenamtliches Engagement, Frau Jehle, ins Leben gerufen und umgesetzt wurden. Der soziale Fahrdienst, der wöchentliche Mittagstisch haben sich etabliert.

Aus einem Workshop zur Gewinnung neuer Mitglieder sind verschiedene Projekte hervorgegangen: AG Nachhaltigkeit, der Fairteiler, Blümlenmarkt und das Repair-Café.

„Diese Projekte sind aus dem sozialen Leben nicht mehr weg zu denken sind,“ so der bisherige Vorsitzende Edmund Dehnel. Zahlreiche öffentliche Vorträge und Kurse u.a. zu Themen wie Nachhaltigkeit und Demenz wurden von Frau Jehle initiiert und durchgeführt.

Mit Frau Jehle habe der Verein eine ausgewiesene Fachfrau bei der Beratung von Angehörigen pflegebedürftiger Menschen. Dieses Beratungsangebot wurde von der Grünkrauter Bevölkerung über 150 mal in den vergangenen Jahren in Anspruch genommen.

Des Weiteren berichtet Herr Dehnel folgendes:

Das Schutzkonzept zum Thema Sexualisierte Gewalt schreitet mit guter Zusammenarbeit mit den Vereinen und Institutionen voran.

Schließlich wurde die Arbeit der Bürgergemeinschaft vor dem Gemeinderat vorgestellt, um zu zeigen, wie wertvoll die Arbeit des Vereins für die sozialen Themen in der Gemeinde ist. Die App „nebenan.de“ wird weiterhin insbesondere für Ankündigungen von Veranstaltungen vom Verein genutzt und steht allen Bürgern der Gemeinde zur Verfügung.

Die Stelle der Familien- und Jugendbeauftragten konnte noch nicht wieder besetzt werden, weil sich bis heute keine geeigneten Menschen auf die ausgeschriebene Stelle beworben haben.

Die Familienbesuche werden derzeit von Ehrenamtlichen vorgenommen.

Das Jugendhaus wird weiterhin von einer engagierten Mini-Job-Kraft immer freitags geöffnet. Es wurde dank der Unterstützung und Begleitung von Frau Lorentz von zwei ehemaligen Jugendhaus-Gängern (Ferdinand Lorentz und Tim Gälle) mit großem Eifer umgebaut.

Das Café-Kunterbunt ist nun auch ein Projekt der Bürgergemeinschaft und wird von Frau B. Iwansky weiterhin erfolgreich geleitet.

Mit großem Interesse verfolgen die Vorstände und Beisitzer den Fortgang des Gemeindeentwicklungskonzepts.

Der Verein konnte neue Engagierte gewinnen, die sich als Beisitzer und Vorstand einbringen möchten.

Herr Dehnel verkündet, dass er beschlossen hat, sein Amt als Vorsitzender des Vorstands, niederzulegen.

Er dankt allen Mitwirkenden des Vereins für die stets gute Zusammenarbeit, das gute Miteinander, die gute Atmosphäre und erklärt, dass ihm die Arbeit stets Freude bereitet hat. Der Vorsitzende dankt Herrn Eber für die Erstellung des Jahresabschlusses und das Kümmern um die steuerlichen Angelegenheiten.

Auch dankt Herr Dehnel Frau Jehle und Frau Jasniger für ihren unermüdlichen Einsatz. Ebenso gilt der Dank der Schriftführerin.

#### **Top 6: Entlastung des Vorstands**

Herr Lehr schlägt die Entlastung des Vorstands vor. Die Entlastung erfolgt einstimmig.

#### **Top 7: Neuwahl des Gesamtvorstands der Bürgergemeinschaft Grünkraut e.V.**

Bevor die Neuwahl des Vorstands durchgeführt wird, bedankt sich Herr Sans besonders bei Herrn Dehnel und Frau Albrecht, die den Vorstand nach Jahren der sehr wertvollen Mitarbeit verlassen, sowie bei Frau Jasniger, die die Verwaltungsarbeiten verlässlich unterstützt hat. Ebenso bedankt er sich bei Frau Sabine Jehle, die unfassbar wertvolle Arbeit leistet zur Förderung und Stärkung des sozialen Miteinanders in der Gemeinde. Der scheidende Vorsitzende Edmund Dehnel erhält ein Präsent für seine Dienste für den Verein.

Herr Lehr stellt Herrn Kaltenmark zur Wahl für den 1. Vorsitzenden. Die Wahl erfolgt einstimmig. Herr Kaltenmark nimmt die Wahl an.

Für den 2. Vorsitz, den Kassier und Schriftführer stellt Herr Lehr Herrn Sans, Herrn Spieler und Frau Stöckert zur Wahl via Blockabstimmung. Die Entscheidung für die Blockabstimmung sowie die Wahl erfolgen einstimmig. Die Wahl wird von den 3 genannten Personen angenommen.

Als Beisitzer werden Frau Lorentz, Herr Hiller, Herr Dehnel sowie Frau Wilking und Frau B. Iwansky vorgeschlagen. Da die beiden erstgenannten den Mitgliedern bereits bekannt sind, haben sich die beiden letztgenannten noch kurz vorgestellt. Auch zur Wahl stellt sich Hedi Blaser, die leider krankheitsbedingt nicht anwesend sein konnte.

Auch hier stellt Herr Lehr die Beisitzer zur Wahl via Blockabstimmung. Die Entscheidung für die Blockabstimmung sowie die Wahl erfolgen einstimmig. Die Wahl wird von allen angenommen (vgl. Anlage).

**Top 8: Wahl zweier Kassenprüfer\*innen für die Wahlperiode 2023-2026**

Die Kassenprüfer Herr Stöckert und Herr Fonfara werden einstimmig zum Kassenprüfer gewählt.

**Top 9: Beirat laut §15 der Satzung der Bürgergemeinschaft**

Bisher hat die Bürgergemeinschaft keinen Beirat, wie es gem. der Satzung möglich wäre. Dies soll momentan aufgrund der Größe und Mitgliederzahl des Vereins nicht in Angriff genommen werden.

**Top 10: Anträge**

Es werden keine Anträge gestellt.

**Top 11: Verschiedenes**

Herr Sans betont nochmals, dass der Verein die Gemeinde voranbringen will, damit das Altwerden in der Gemeinde auf angenehme Weise gelingen kann. Bereits jetzt gibt es unzählige Angebote z.B. Wandergruppe, Schöpferischer Ruhestand, Mittagstisch, Café-Kunterbunt, Nachbarschaftshilfe, Sozialstation. Diese verschiedenen Angebote leisten einen wertvollen Beitrag zu einem guten, wertschätzenden Miteinander zwischen Jung und Alt und machen die Gemeinde Grünkraut lebenswert.

**Top 12: Schlusswort des neu gewählten Vorsitzenden**

Herr Kaltenmark bedankt sich herzlich bei seinem Vorgänger und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit.

Bei einem geselligen Abschluss mit Würstchen und Wecken kommen alle noch miteinander ins Gespräch.

Grünkraut, den 23.05.2023



Edmund Dehnel



Kerstin Stöckert